



Stiftung Forum
Verfassung

VfGH
Verfassungsgerichtshof

Verfassung im Dialog

Das Geburtstagsfest
der Verfassung

Freyung in Wien
26. und 27. September 2025

Freitag, 26. September 2025

Überdachter Ausstellungsbereich, Freyung

9:00–18:00 Uhr
Ausstellung über Verfassung und Verfassungsgerichtsbarkeit

9:00–15:00 Uhr
Verfassung macht Schule

Bühne, Freyung

Moderation

Michaela Schierhuber
(Geschäftsführerin Stiftung Forum Verfassung)

14:30–15:45 Uhr
Konzert Anna Mabo

15:30–16:00 Uhr
Eröffnung „Verfassung im Dialog“ mit Begrüßung von Bildungsminister Christoph Wiederkehr und einleitenden Worten von VfGH-Vizepräsidentin Verena Madner

16:00–16:45 Uhr
Eröffnungstalk mit VfGH-Präsident Christoph Grabenwarter und Historikerin Barbara Stelzl-Marx

17:00–18:00 Uhr
Konzert Anna Mabo

Verfassungsgerichtshof Freyung 8, 1010 Wien

Rundgang*

15:00–15:30 Uhr
17:00–17:30 Uhr
17:30–18:00 Uhr

Extras

10:00–18:00 Uhr
Freyung, 1010 Wien
Verfassungsquiz
Glücksrad

* Informationen zur Anmeldung unter www.forumverfassung.at oder www.vfgh.gv.at

Samstag, 27. September 2025

Überdachter Ausstellungsbereich, Freyung

9:00–18:00 Uhr

Ausstellung über Verfassung und Verfassungsgerichtsbarkeit

10:30–11:00 Uhr

„Arbeit am Verfassungsgerichtshof“ mit Marianne Bruckmüller und Beate Sündhofer

13:30–14:00 Uhr

„Das Jahr 1933 und die Lahmlegung des Verfassungsgerichtshofes“ mit Josef Pauser

16:30–17:00 Uhr

„Arbeit am Verfassungsgerichtshof“ mit Marianne Bruckmüller und Marie-Therese Störck

Verfassungsgerichtshof

Freyung 8, 1010 Wien

Rundgang*

10:00–10:30 Uhr

11:00–11:30 Uhr

12:00–12:30 Uhr

13:00–13:30 Uhr

14:00–14:30 Uhr

15:00–15:30 Uhr

16:00–16:30 Uhr

17:00–17:30 Uhr

Bühne, Freyung

Moderation

Michaela Schierhuber
(Geschäftsführerin Stiftung
Forum Verfassung)

10:00–12:00 Uhr Jazzmusik

12:00–12:45 Uhr

Talk mit VfGH-Präsident
Christoph Grabenwarter und
VfGH-Richterin Angela Julcher

14:30–15:15 Uhr

Talk mit VfGH-Vizepräsidentin
Verena Madner und
VfGH-Richter Stefan Perner

17:30–18:00 Uhr

Talk „Kunstfreiheit“ mit
VfGH-Richter Michael Holoubek
und Katharina Senk von
„Tanz die Toleranz“

18:00–18:15 Uhr DJ

18:15–18:45 Uhr

Tanzperformance „Verfassungsfragen“ von „Tanz die Toleranz“

18:45–20:00 Uhr

DJ & Tanzen

Extras

10:00–18:00 Uhr

Freyung, 1010 Wien

Geburtstagskuchen

Verfassungsquiz

Glücksrad

13:00–15:00 Uhr, Brunnenpassage

Brunnengasse 71, 1160 Wien

Saturdance zu „Verfassungsfragen“

* Informationen zur Anmeldung unter
www.forumverfassung.at oder www.vfgh.gv.at

Verfassung im Dialog

Die Stiftung Forum Verfassung und der Verfassungsgerichtshof (VfGH) laden am 26. und 27. September 2025 zu einem Fest für die österreichische Bundesverfassung ein. Am 1. Oktober 1920 wurde das Bundes-Verfassungsgesetz (B-VG) beschlossen – gemeinsam mit Ihnen möchten wir rund um diesen Tag die Grundlage unseres Zusammenlebens hochleben lassen!

Die Verfassung legt die Spielregeln des Staates fest und sorgt dafür, dass jede und jeder Einzelne sich gut entfalten kann. Die Verfassung ist damit ein Thema für uns alle!

In einem frei zugänglichen und barrierefreien Ausstellungsreich auf der Freyung kann man sich zu Fragen rund um die Verfassung informieren, spannende Talks bieten währenddessen vertiefende Einblicke. Für die musikalische und künstlerische Umrahmung sorgen am Freitagnachmittag Anna Mabo und „Tanz die Toleranz“, die am Samstagabend zum Mittanzen bei einem Verfassungstanz einladen.



Stiftung Forum Verfassung, Jordangasse 7a/2/1, 1010 Wien.
Verfassungsgerichtshof Österreich, Freyung 8, 1010 Wien.

Für den Inhalt verantwortlich:

Geschäftsführerin der Stiftung Forum Verfassung: Michaela Schierhuber, BA BA MA,
Präsidialdirektor des Verfassungsgerichtshofes: Dr. Günther Winsauer.

Grafik: Studio Sasken